

31 janvier : massif ! Plus de 75 000 manifestants à Bordeaux ! Prise de parole de l'UD FO 33

UNION DÉPARTEMENTALE
DES SYNDICATS
cgt-FORCE OUVRIÈRE
DE LA GIRONDE

Chers amis, chers camarades,

Je vous apporte le salut fraternel des syndicats FO de la Gironde.

Le 19 janvier, nous étions 60 000 à Bordeaux et 2 millions au niveau national pour combattre la contre-réforme Macron Borne des retraites.

Aujourd'hui 31, nous sommes encore plus nombreux !

On est toujours là même si Macron ne veut pas !

Ce projet est inacceptable pour la totalité des organisations syndicales (FO, CGT, CFDT, CFTC, CFE-CGC, UNSA, FSU, Solidaires) qui n'ont eu de cesse de rappeler qu'elles n'accepteraient ni report de l'âge légal de départ, ni augmentation de la durée de cotisation. Elles appelaient le jeudi 19 janvier, je cite, au « départ d'une puissante mobilisation sur les retraites. »

Aujourd'hui, c'est également la jeunesse qui se mobilise face à la dégradation de ses conditions de vie et d'études, comme notamment Parcoursup, une jeunesse qui n'accepte pas la galère, qui n'accepte pas l'avenir qui lui est proposé. Une jeunesse qui se réunit en AG et qui est présente aujourd'hui avec les salariés, actifs, chômeurs, retraités pour gagner le retrait de la « réforme » Macron Borne sur les retraites.



Dans le communiqué national au soir du 19 janvier, nos organisations ont déclaré dans l'unité, je cite, « Une puissante mobilisation qui oblige au retrait ». Elles ont raison ! C'est le retrait que nous devons gagner !

Mes camarades, vous le savez, le gouvernement utilise en permanence la même rhétorique : « sauver le système de retraite par répartition » ou « ramener le système à l'équilibre dans les 10 ans ». La Première ministre explique : « Il y aura un déficit qui dépassera les 12 milliards et qui continuera à se creuser si on ne fait rien ».

Un gouvernement qui utilise la procédure accélérée avec l'article 47/1 et peut-être demain le 49/3 pour faire passer sa contre-réforme. La totale !





La réalité, c'est qu'il y a un excédent de 900 millions d'euros qui a été dégagé en 2021 malgré la crise sanitaire, portant le total du surplus à 3,2 milliards d'euros.

Mes camarades, pour FO, même s'il fallait vraiment trouver 12 milliards d'euros d'ici 2027, rappelons les 150 milliards annuels d'exonérations de cotisations dont bénéficient les entreprises sans contreparties, ni garanties !

La ligne du gouvernement Macron est claire : c'est la baisse du coût du travail au bénéfice du capital financier. C'est moins de services publics, moins d'hôpitaux, moins d'écoles, moins de salaires, moins de sécu, moins de retraites ! Et dans le même temps, le président Macron vient d'annoncer un budget pour l'armement en augmentation de plus de 30 %. Un budget de 413 milliards de 2024 à 2030 !

Pour le président Macron et son gouvernement, la réponse c'est 21 milliards de plus d'ici 2030 pour l'armement et 12 milliards d'économies pour les retraites !

C'est la régression sociale à tous les étages !

Nous n'acceptons pas !

Avec ce 31 janvier encore plus puissant et massif que le 19 janvier, pour FO la question qui se pose, c'est



quoi faire face au blocage du gouvernement qui reste campé sur les 64 ans et l'augmentation du nombre de trimestres.

Pour FO, nous n'avons pas d'autre choix que d'organiser le blocage du pays par la grève.

Et pour cela FO vous appelle à organiser des assemblées générales dans vos ateliers, dans vos entreprises, dans vos services, dans l'unité la plus large avec vos organisations syndicales, pour décider de la suite, de la grève pour faire reculer le gouvernement ! Vous avez pris vos affaires en charge, vous avez raison.

Pour FO, l'axe du combat est clair, c'est :

Depuis le 19 janvier grève et manifestation !

Non aux 64 ans ! Non aux 2 ans ferme !

Aucun trimestre en plus, maintien de tous les régimes !

Unité pour gagner le retrait de la réforme Macron Borne !

Bordeaux, le 01 février 2023

